



Österreichs zweitbeste Jungsommielière Katharina Papst (Bildmitte), Fritz Schiefermayr (li.), Barbara Haas, Direktor Enengl und Betreuer Michael Steinmaurer. FOTO: REIMAJR

SCHULE / Erfolg für zwei Jungsommieliere

Erfolg für Nachwuchs

BAD ISCHL / „Ja, nervös war ich schon“ erklärt die Wolfseggerin Katharina Papst, die sich mit einer bravourösen Leistung zur zweitbesten Jungsommielière Österreichs küren konnte: „Aber auf der Bühne war alles weg und dann ist es toll gelaufen“.

Mit ihrer Kollegin Barbara Haas aus Aberssee vertrat sie die Tourismusschulen Bad Ischl bei diesem Wettbewerb, den das Bildungsministerium ausgeschrieben hatte. 30 Kandidaten aus 16 Schulen stellten sich der Jury und es spricht für das hohe Ausbildungsniveau der heimischen Tourismusschulen, dass sich beide Damen für das Finale

der besten 15 qualifizieren konnten.

In insgesamt vier Disziplinen mussten die jungen Weinexperten ihr Fachwissen und ihre sensible Nase beweisen. Im Finale mussten die beiden in einer fehlerhaften Weinkarte 20 Fehler finden, ehe als letzte Herausforderung das Weinservice vor dem Gast folgte. Wieder zu Hause, gratulierten Direktor Enengl und Diplomsommelier Fritz Schiefermayr. Er war es, der in seinem Jungsommielier-Ausbildungskurs, den er seit vier Jahren anbietet, bei den beiden die Liebe und das Interesse zum Wein geweckt hatte.

NACHRUF / Kampf gegen Missbrauch

Hans Grünwald †

BAD ISCHL / Die „Arbeit eines Opfers sexueller Gewalt ist die durch alle Höllen der Verzweiflung, Todessehnsüchte und Panikattacken gehende Aufarbeitung“, schrieb Hans Grünwald vor zwei Jahren, als er mit Betroffenen und dem Wiener Sexualforscher Rainer König-Hollerwöger den „Opferstammtisch inneres Salzkammergut“ gründete.

Auch er selbst war ein Betroffener, war er doch bis zum 13. Lebensjahr in seinem Heimatort Bad Goisern Opfer sexueller Übergriffe ge-

worden. Diese seelischen Verletzungen versuchte er in späteren Jahren aufzuarbeiten – bis zuletzt, als es Ende Oktober zur Gründung einer Zweigstelle Salzkammergut des „Institutes für psychosoziale Fragen zur Erforschung, Aufarbeitung, Prävention sexuellen Kindesmissbrauches“ in Bad Ischl kam, die nun posthum in „Hans Grünwald-Zweigstelle“ umbenannt wurde.

Zehn Tage später wurde der 36-Jährige von seiner Mutter tot in seiner Wohnung in Bad Ischl aufgefunden.

BENEFIZ / Punschstand und Flohmarkt

Lions-Club aktuell

BAD ISCHL / „Wir sind wieder da“, vermeldet Lions-Präsident Horst Kummer an die Adresse derer, die schon in den letzten Wochen angefragt haben: Am 27. November öffnet der Lions-Punschstand am Schröpferplatz seine Tore (und Zapfhähne). Verstärkt wird heuer alkoholfreier „Sissi-Punsch“ für Jugendliche oder Autofahrer angeboten, geöffnet ist wochentags ab 15.30 Uhr, sam-

tags ab 10.30 Uhr und sonntags ab 14 Uhr.

Eine Woche später findet der 39. Flohmarkt samt Riesetombola in der Trinkhaustombola in der Trinkhaustadt statt. Dabei wird auch wieder die erfolgreiche Brillensammelaktion durchgeführt. „Der Erlös unserer Aktivitäten wird auch dieses Jahr den dürftigen oder in Not geratenen Menschen des inneren Salzkammergutes zugute kommen“, betont Kummer

IN KÜRZE

Adventfeier. Die SPÖ-Frauen laden zu ihrer traditionellen Adventfeier mit Kaffee und Kuchen am 28. November (14 Uhr) ins Volksheim ein. Für die musikalische Umräumung sorgen der Volksliedchor Bad Ischl, die Flötengruppe der VS Rußbach und die Pfandler Stubenmusi (Eintritt frei).

Schreibrunde. In der Pfarrbibliothek (Auböckplatz 6) lesen am Freitag, 26. 11. (17 Uhr) unter dem Motto „Buntes Blatt“ Teilnehmer der Schreibrunde aus ihren Texten.



Wir haben Ihre Küche
garantiert.

5 Jahre
Garantie

**TISCHLEREI
LOIDHAMMER**

Johann Loidhammer
Tischlerei & Einrichtungshaus
Ges.m.b.H & CO KG 4820 Bad Ischl
Tel: 06132/26949 www.loidhammer.at



Besuchen Sie uns am Ischler Christkindmarkt
4. bis 8. Dez. 2004 Im Pfarrheim Bad Ischl

Wir möbeln Ihre Küche auf

NEUPLANUNG
KÜCHENERWEITERUNG
UMPLANUNG
GERÄTETAUSCH
WOHNRAUMGESTALTUNG